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.Министр здравоохранения Рос-
сийской Федерации Михаил Му-
рашко поздравил работников 
Алтайского государственного 
медуниверситета с 70-летием. 
Торжественное мероприятие 
состоялось в прошлую пятницу 
в краевом театре драмы.
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Профессора АГМУ Владимира Оскрётко-

ва наградили медалью ордена «За заслуги 
перед Отечеством» II степени.

Он пришел работать в университет в 
60-е годы на кафедру госпитальной хирур-
гии. Защитил кандидатскую диссертацию, 
затем докторскую, возглавлял кафедру 
общей хирургии в течение 23 лет.

– На базе кафедры мы создали пять 
медицинских центров. Появился институт 
эндоскопической хирургии, школа по 
подготовке эндохирургов, где обучались 
специалисты со всей страны. Ежегодно 
проводили День эндохирурга. Я являюсь 
учредителем ассоциации эндохирургов, 
награжден золотым знаком отличия за 
выдающиеся заслуги и достижения в 
эндоскопической хирургии. Торговая 
палата Европарламента удостоила меня 
золотой медали и диппаспорта, – сообщил 
профессор.

Под его руководством защищено
25 диссертаций, среди учеников два док-

тора наук. Им написано более 650 науч-
ных работ, издано около 30 учебников, 
запатентовано 12 изобретений, около
100 рацпредложений. Он разработал вме-
сте с коллегами три раздела учебника «Ру-
ководство по эндоскопической хирургии 
брюшной полости».

– Мы были лидерами по эндоскопиче-
ской хирургии в России. Некоторые наши 
наработки еще до сих пор не внедрены 
в жизнь. Молодой профессор Гурьянов 

– мой ученик – возглавляет кафедру хи-
рургии. Он овладел всеми операциями, 
которые мы разработали, и пошел дальше 
меня. Другой ученик возглавляет кафедру 
военно-полевой хирургии, тоже будет 
достойным продолжателем наших на-
чинаний. Сейчас по заказу московского 
издательства я заканчиваю книгу «Основы 
оказания первой помощи», – рассказал 
Владимир Оскрётков.

(Окончание на 3 стр.)

Лучших учителей края в 
преддверии профессиональ-
ного праздника чествовали 
в концертном зале Алтай-
ского государственного ин-
ститута культуры. Тор-
жественное мероприятие 
– ключевая часть Большой 
учительской недели, кото-
рая проходит в регионах 
страны.

Т������� �� ���
Губернатор Алтайского края 

Виктор Томенко в видеообраще-
нии поздравил педагогов с про-
фессиональным праздником и 
поблагодарил их за высокий про-
фессионализм.

«Каждый помнит своего перво-
го учителя, учителей-предметни-
ков и классных руководителей. 
Они помогают нам, нашим детям и 
внукам формировать мировоззре-
ние, накапливать знания о самых 
разных областях науки и жизни. 
Будущее страны и региона, конеч-
но, формируют дети. Но каким 

оно будет, зависит от того, как мы 
их воспитаем и обучим. Поэтому 
профессия учителя – самая важ-
ная и нужная», – сказал Александр 
Романенко, председатель АКЗС.

Педагогическое сообщество 
поздравил и Юрий Абдуллаев, 

заместитель председателя Пра-
вительства Алтайского края.

– Каждый свой день вы про-
водите в борьбе за умы, сердца и 
души наших ребят, наше будущее. 
О том, какие результаты демонстри-
руют педагоги Алтайского края, 

можно говорить очень долго. Еже-
годно алтайские ребята успеш-
но выступают на Всероссийской 
олимпиаде школьников. Растет в 
регионе и количество стобалль-
ников в рамках государственной 
итоговой аттестации. Ваш труд 

сложно оценить какими-то слова-
ми, наградами, потому что он имеет 
огромное стратегическое значение. 
По-настоящему плоды ремесла пе-
дагога можно увидеть только спустя 
десятилетия, – сказал он.

(Окончание на 3 стр.)

Три тысячи тонн
крылышек и лапок

С начала года из Алтайского края в Китай экспорти-
ровано 110 партий продукции птицеводства.

Общий вес куриных крыльев и лапок составил 2967 тонн.
Кроме продукции птицеводства, из Алтайского края в Ки-

тай продают корма и кормовые добавки, мед, сыр плавленый 
и мороженое. В общей сложности за 2024 год под контролем 
Россельхознадзора экспортировано около 47 тысяч тонн 
животноводческой продукции.

Татьяна ПЕРВОВА

И хлынула вода
5 октября в Шелаболихинском районе прорвало дамбу, 

которая сдерживала воду на Зеркальных озёрах.
Как сообщил глава районной администрации Александр 

Шушунов, причиной стал большой объем воды, накопив-
шейся за дождливое лето.

«И как следствие, вся вода вышла в русло реки, которая 
разделяет Шелаболиху. На данный момент дорога, соеди-
няющая обе части села, разрушена», – отметил Александр 
Шушунов.

При этом трасса и остальные дороги не затронуты, угрозы 
инфраструктуре нет.

Он добавил, что данное чрезвычайное происшествие на 
контроле в правительстве региона. В ближайшее время 
будет оценен ущерб и разработаны совместные с кра-
евыми структурами меры по скорейшей ликвидации 
прорыва дамбы.

«Просим население сохранять выдержку и спокойствие, 
находиться на безопасном расстоянии от размытой дороги. 
Не поддаваться панике и не плодить слухи, которые точно 
не сыграют в пользу устранения всего произошедшего», – 
подчеркнул глава района.

7 октября стало известно, что формируется необходимая 
группа, в состав которой входит тяжелая техника. Это нужно 
для дальнейшей работы на месте ЧП. В случае необходи-
мости правительство региона направит дополнительные 
ресурсы. Разрушенную дорогу будут восстанавливать как 
можно быстрее.

События на Украине
Об основных событиях 956-го дня специальной воен-

ной операции России.
6 октября российские войска поразили базу горючего в 

районе Одессы и инфраструктуру аэродрома Староконстан-
тинов в Хмельницкой области.

Потери украинских войск за сутки составили до 1620 че-
ловек. На Курском направлении Киев за сутки потерял около 
200 военных, уничтожено семь единиц техники.

Премьер-министр Словакии Роберт Фицо заявил, что 
депутаты от его политсилы не поддержат в парламенте всту-
пление Украины в НАТО.

Максимильяновка для ВС РФ может стать одним из пла-
цдармов для взятия крупного укрепрайона ВСУ Курахово 
в ДНР.

Дмитрий СЕРДОВ
По информации РИА Новости
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Капитан, подтянитесь!
8 октября в России от-
мечают День командира 
надводного, подводного 
и воздушного корабля.

В Алтайском крае водный транспорт ходит 
по Оби, Бии, Катуни, Чарышу. Общая длина 
судоходных речных путей региона составляет 
около 780 км.

Флот Алтайского края по большей части пред-
ставлен грузовыми судами. В регионе их около 
200. Действуют два речных порта в Барнауле и 
Бийске и три пристани.

В Барнаульском речном порту работают три 
теплохода «Москва», два теплохода ПТ, один 
буксир-толкач, один теплоход ОС-8. В распо-
ряжении речного порта есть два плавучих и 
один крытый причал.

  КАЛЕНДАРЬ �АП� .
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  ДАТА .
Дорогой доктор,
примите поздравления!

Всего на эти цели направлено 68,7 млн руб-
лей. Семьи могут использовать средства на 
улучшение жилищных условий, образование 
детей, газификацию, товары и услуги для де-
тей-инвалидов и другие задачи.
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  ГЛАВНОЕ .

в крае сегодня в Барнауле

Ветер западный, 5–10 м/с,
местами порывы до 15 м/с,

преимущественно без осадков.

+4о +6о 

ночь

+9о +11о
день

+11о +16о +11о +13о

+17о +19о

день +5о +7о
ночь

Ветер северо-восточный,
4–9 м/с, местами порывы до 
16 м/с, преимущественно без 
осадков. 

  ПРОГНОЗ .

Ветер юго-западный, 8–13 м/с, 
местами порывы до 22 м/с, 
преимущественно без осадков.

9 октября

10 октября

Эти и другие новости читайте на сайте: www.ap22.ru

Александр Романенко и Татьяна Тихонова.

В преддверии праздника наградили 87 педагогов. Виктория Малетина.

Музыкальный подарок от ансамбля «Алтай».

Гордость медуниверситета.
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В ЦЕНТРЕ ВНИМАНИЯ
  НОВОСТИ  .

Всё по порядку
В администрации Барнаула обсудили расселение граждан 

из аварийного жилья.
На сегодняшний день на территории краевой столицы реа-

лизуются краевая адресная программа «Переселение граждан 
из аварийного жилищного фонда» на 2019–2025 годы и муни-
ципальная «Барнаул – комфортный город» на 2015–2030 годы.

По данным зампредседателя по работе с общественностью ко-
митета жилищно-коммунального хозяйства Алексея Пахоменко, 
в рамках реализации краевой адресной программы досрочно 
расселено 156 многоквартирных домов, признанных аварий-
ными и подлежащими сносу или реконструкции до 1 января 
2017 года. Более 4 тысяч человек переехали в новое жилье.

По муниципальной программе полностью завершено расселе-
ние восьми многоквартирных домов, признанных аварийными 
после 1 января 2017 года, заключены соглашения с 317 жите-
лями. Объем финансирования на расселение в рамках данной 
программы на текущий год составляет 582, 5 млн рублей.

«Освоение финансирования составляет почти 95%. Но сегодня 
у нас есть ряд домов, на которые необходимо обратить особое 
внимание. Для этого требуется выделение дополнительного 
финансирования», – говорит Алексей Пахоменко.

Мэр города Вячеслав Франк поручил комитету по финансам, 
налоговой и кредитной политике проработать вопрос выделения 
дополнительных финансовых средств из городского бюджета 
для организации переселения граждан.

Дмитрий СЕРДОВ

Вырастет сосновый лес
В Смоленском районе в рамках Всероссийской акции «Со-

храним лес» высадили 3 тысячи сеянцев сосны на площади 
1,5 гектара.

Место для молодого леса выбрали на месте горельника вдоль 
Белокурихинской трассы, рассказали в региональном Минприроды.

Алтайский край шестой раз принимает участие во всерос-
сийской лесовосстановительной кампании, и в этот раз зани-
малось посадкой леса более 150 человек. Самыми активными 
стали школьники.

После плодотворной работы всех участников накормили 
на полевой кухне вкусной гречкой с мясом и напоили чаем с 
булочками и сладостями.

Бегали, плавали, стреляли
В Кемерове завершилась IX Спартакиада пенсионеров 

России. По ее итогам алтайская команда вошла в двадцатку 
сильнейших.

Возрастные спортсмены соревновались в легкой атлетике, 
плавании, пулевой стрельбе из пневматической винтовки, 
дартсе, комплексной эстафете и сдаче норм ГТО.

В общекомандном первенстве сборная Алтайского края за-
няла 16-е место из 74 регионов и более 700 участников, включая 
иностранные сборные Белоруссии, Казахстана и Финляндии.

Этот результат стал самым лучшим для алтайской команды 
за все предыдущие годы Спартакиады России.

Стоит отметить и личные успехи алтайских спортсменов. 
Так, Александр Зеленецкий из Барнаула завоевал серебряную 
медаль в плавании на дистанции 50 м вольным стилем. Владимир 
Потапов из Заринска занял пятое место по пулевой стрельбе 
из пневматической винтовки.

Татьяна ПЕРВОВА

Оборудование для Ирака
Представители иракских энергетических компаний изу-

чили работу алтайского завода «Сибэнергомаш – БКЗ».
В состав делегации вошли руководители фирм Thurya ETLALA 

for General и ТЭС «Нассирия». Они познакомились с производ-
ственными мощностями предприятия «Сибэнергомаш – БКЗ». 
Гостей заинтересовали процесс изготовления запасных частей 
для осевых двухступенчатых дымососов ДОД-28,5, а также цикл 
изготовления основных узлов тягодутьевой машины: валов, 
ходовых частей, зубчатых муфт, рабочих колес, уточнили в 
Министерстве промышленности и энергетики Алтайского края.

Иностранные гости высоко оценили производственный и 
технологический потенциал алтайского предприятия, отме-
тили, что оно полностью соответствует требованиям, предъ-
являемым к поставщикам оборудования для энергетической 
отрасли Ирака.

Константин ГРИШИН

До конца этого года молокоперерабатывающий 
завод в Кулунде закроется из-за нехватки сырья. 
Его мощности будут законсервированы на неопре-
деленное время. Специалистов, участвующих в 
технологическом процессе, постараются занять 
на других предприятиях отрасли. Но работники 
предприятия не хотят покидать дома и просят 
владельцев отменить свое решение.

Дефицит сырья
На прошлой неделе ген-

директор ООО «Рикон» Олег 
Махнаков в нашей газете 
предсказывал закрытие ал-
тайских молочных заводов 
из-за нехватки сырья. Тогда 
его опасения казались преуве-
личенными. И вот 2 октября 
основной акционер АО «Ку-
лундаконсервмолоко» Юрий 
Пекшев объявил коллективу, 
что в ближайшее время его 
ждет сокращение, а оборудо-
вание и здание завода будут 
законсервированы до тех пор, 
пока не удастся решить вопрос 
дефицита сырья.

Для понимания надо ска-
зать, что Юрий Пекшев яв-
ляется руководителем или 
учредителем нескольких 
сельскохозяйственных, пере-
рабатывающих и сбытовых 
предприятий в Алтайском 
крае, объединенных торго-
вой маркой «Столица молока».

Начал предприниматель 
общее собрание с рассказа о 
том, что он понял ухудшение 
ситуации с сырьем давно, еще 
после ликвидации молочного 
стада в ООО «Западное», которое 
находилось в соседнем Ключев-
ском районе. А в этом году за-

крылось сельхозпредприятие 
«Серебропольское» Табунского 
района, поставлявшее в Кулун-
ду сырье, также прекратило 
сдавать молоко ООО «Лесное» 
Бурлинского района.

Юрий Леонардович вспом-
нил, что в советское время 
каждый из заводов в Кулунде, 
Благовещенке и Славгороде пе-
рерабатывал по 250–300 тонн 
молока в сутки. Но сегодня им 
суммарно достается 120 тонн. 
И этот объем могло бы освоить 
одно предприятие. Но Пекшев 
хочет сохранить хотя бы два, на 
которых, по его словам, куль-
тура производства немного 
другая. Поэтому даже при невы-
сокой загрузке можно сводить 
концы с концами. Они произ-
водят масло, цельномолочную 
продукцию, ультрапастеризо-
ванное молоко. Поставки идут в 
Алтайский край и ближайшие 
регионы. За границу продавать 
не получается, так как Алтай-
ский край считается неблагопо-
лучной по лейкозу территорией, 
поэтому ветеринарный надзор 
не дает разрешения на экспорт 
продукции.

– Сколько было возможно, 
мы пытались работать, по-
нимая, что 145 сотрудников 
комбината посвятили этому 

предприятию жизнь. Мы все 
время двигались вперед, об-
новляя основные фонды заво-
да. Но обеспечить его загрузку 
в данном случае не представ-
ляется возможным, – сообщил 
основной владелец молочного 
комбината его сотрудникам.

В ответ работники убежда-
ли собственника сохранить 
предприятие на том основа-
нии, что никто в холдинге 
не делает такого вкусного 
масла, как они. Предлагали 
поработать над формировани-
ем сырьевой базы: «Почему у 
нас КФХ «Русь» возит молоко в 
Романово или Мамонтово? Мо-
жет, дать им более высокую за-
купочную цену и они повезут 
сюда?» Но Юрия Пекшева не 
убедили ни эти доводы, ни 
предложения.

Бросить свои дома?
Председатель профкома 

«Кулундаконсервмолока» 
Мария Шаповаленко расска-
зала журналисту «АП», что 
известие о закрытии завода 
его коллектив воспринял с 
возмущением.

– Потеряют работу 145 че-
ловек. Найти ее в селе не по-
лучится, так как крупных 
предприятий больше нет. 
Люди работали десятки лет, 
некоторые семьями. Куда те-
перь им идти? – задает ритори-
ческий вопрос председатель 
профкома.

Она вспоминает, как рань-
ше завод перерабатывал по 
150 тонн молока в сутки, его 
везли из других районов. 
А этой осенью объемы сокра-

тились до 30 тонн, поскольку 
коровы пошли в запуск.

– Юрий Леонардович пла-
нирует молоко, которое пред-
назначалось для Кулунды, 
направлять в Благовещен-
ку, – рассказала Мария Шапо-
валенко. – Я ему говорю, что 
там вырабатывают только 
сыр, который варят все заво-
ды. Давайте нам сырье, мы 
будем делать из него масло, 
сухое молоко. Он соглашается, 
что масло у нас очень вкусное, 
и даже возит его в Москву, но 
утверждает, что мы для него 
нерентабельны.

В интервью для «АП» Юрий 
Пекшев уточнил, что сегод-
ня производить сухое молоко 
могут, помимо Кулунды, в со-
седней Благовещенке и Слав-
городе. Поэтому руководитель 
«Столицы молока» предложил 
всем высвобождающимся 
работникам переехать в эти 
населенные пункты:

– Кто хочет работать, будем 
смотреть, какой стаж, возраст, 
специальность, как мы можем 
помочь с переездом в Благо-
вещенку, Алейск, Славгород.

– Пекшев предложил рабо-
тать на других заводах вахтами 
или переехать, – уточняет Ма-
рия Шаповаленко. – Готов по-
мочь с приобретением жилья: 
дать ссуды на первоначальный 
взнос для ипотеки. И тут же 
говорит, что сам со Славгорода 
никуда не уедет. А почему мы 
должны из Кулунды уезжать? 
Мы тут родились, выросли и 
не хотим бросать свои дома.

Шаповаленко не без основа-
ния считает, что после закры-
тия завода дома в Кулунде во-

обще ничего стоить не будут. 
И на вырученные деньги не по-
лучится приобрести жилье на 
новом месте. А ипотеку брать 
нереально по таким ставкам, 
да и какой банк даст людям, 
которым больше 50 лет?

– Я проработала 36 лет на 
этом заводе. И другие не мень-
ше. Мы тут здоровье оставили, 
куда нам теперь ехать? – возму-
щается профсоюзный лидер.

Отложить решение
Глава Кулундинского рай-

она Сергей Балухин тоже не 
верит, что коллектив отклик-
нется на предложение Пекше-
ва о переезде. В лучшем случае 
согласятся два-три человека.

Глава района находится 
в отпуске и случайно узнал 
о собрании. Ему позвонили 
работники предприятия и 
попросили приехать.

– Я сказал Пекшеву, что для 
закрытия градообразующего 
предприятия, которым явля-
ется «Кулундаконсервмолоко», 
он выбрал неподходящее вре-
мя. Идет специальная военная 
операция. Президент страны 
говорит, что нам надо спло-
титься, решать вопросы про-
довольственной безопасности. 
А вы одним росчерком пера, не 

поставив в известность орга-
ны власти, закрываете завод, 
качество продукции которого 
славится на всю Россию. Кро-
ме того, закрытие предприя-
тия и увольнение 145 человек 
вызовут волнение в районе и 
Алтайском крае. Ведь потеря 
работы коснется не только ра-
ботников, но и их семей.

Я попросил владельцев 
«Кулундаконсервмолока» 
отложить свое решение, а в 
это время заняться поиском 
сырьевой базы. Мы готовы 
найти инвесторов, желающих 
приобрести завод и продол-
жить его работу. Но Пекшев не 
собирается продавать актив.

Глава района планирует 
обращаться за поддержкой 
в правительство края и к де-
путату Госдумы Ивану Лоору.

– Они должны отстаивать 
интересы производственной 
базы страны, – считает Сергей 
Балухин.

Официально о сокраще-
нии коллективу объявят на 
этой неделе. И весь октябрь 
завод будет работать, а еще 
два месяца всем, кто пойдет 
в вынужденный прогул, его 
оплатят, пообещал Юрий Пек-
шев. Впрочем, этого требует 
закон.

Евгений ШУМИЛОВ

В минувшем месяце градострои-
тельный совет Барнаула рас-
смотрел 16 проектов жилых 
домов, магазинов, офисов и даже 
складов. Мы расскажем о самых 
интересных обсуждениях.

Здание с набережнои�
Группа компаний «Жилищная инициа-

тива» построит не только очередной дом, 
но и набережную на берегу барнаульского 
пролива Ковш, а также отреставрирует 
объект исторического наследия – первую 
электроподстанцию города.

Обещание заняться этими объектами 
гендиректор «Жилищной инициативы» 
Юрий Гатилов дал на заседании совета во 
время рассмотрения эскизного проекта 
многоэтажки по адресу: ул. Промышлен-
ная, 10. Это третья высотка, которая раз-
местится рядом с жилищным комплексом 
«Родные берега».

Разработали проект дома и прилегаю-
щей территории «Мастерская Золотова» 
совместно с «Алтайгражданпроектом». 
В трехсекционной высотке переменной 
этажности планируется разместить 
631 квартиру, двухуровневую подземную 
автостоянку и детский сад на 80 мест.

Проектировщики по просьбе членов 
совета разработали эскиз набережной, 
чтобы показать возможное развитие тер-
ритории. С набережной, которая будет в 
границах улиц Ползунова и Короленко, 
предусмотрели транспортно-пешеходный 
мост, включающий полуостров Побочень 
в структуру города.

Бонусом архитекторы выполнили твор-
ческую часть набережной, запланировав 
арт-объекты. С улицы Промышленной 

предложен пешеходный мост с озелене-
нием и освещением.

Во время обсуждения эскиза депутат 
Барнаульской гордумы Сергей Струченко 
поинтересовался у застройщика судьбой 
старой подстанции.

В ответ Юрий Гатилов вспомнил, что 
здание пытались продать, но никто не со-
гласился купить, поэтому было решено его 
реконструировать, вернув исторический 
внешний вид. Также гендиректор «Жилищ-
ной инициативы» заверил собравшихся в 

том, что будет построена и набережная, 
тем более он это обещал мэру города.

С третьеи�  попытки
Неделей раньше совет с третьей по-

пытки кое-как утвердил проект дома 
на ул. Пушкина, 23. Этот дом собирается 
строить компания «На Ползунова», но 
эскизный проект, который разработала 
мастерская «АрхиЛайн», уже больше года 
не утверждали.

Дело в том, что участок под строитель-
ство находится в окружении невысоких 
старых офисных зданий. И втиснуть в 
него десятиэтажку с соблюдением всех 
норм очень трудно.

Вначале членам совета не понравился 
внешний вид здания, возникли претен-
зии к расчету инсоляции (освещенности). 
Кто-то усомнился в достаточности пар-
ковок. В результате проект отправили 
на доработку еще в 2023-м, а потом – в 
августе этого года. И это несмотря на эмо-
циональные выступления гендиректора 
ООО «На Ползунова» Аркадия Вахлова, 
который всякий раз пытался защитить 
работу мастерской «АрхиЛайн» под руко-
водством Алексея Кудрявцева.

На сентябрьском заседании обсужде-
ние было еще более бурным. По просьбе 
совета был сделан расчет парковочных 
мест, расположенных за пределами 
участка. Руководитель мастерской 
«АрхиЛайн» сказал, что он обошел всю 
округу и насчитал рядом 117 парковок, 
которые вечером, по его мнению, мож-
но занять. Также требовалось учесть 
влияние грунтовых вод и переработать 
архитектурное решение с учетом окру-
жающей застройки. Ответы на эти во-
просы Кудрявцев также привел.

Но у членов градсовета нашлись новые 
претензии к проекту. И тогда Аркадий 
Вахлов не выдержал.

– Это дело моей жизни, мне надо закон-
чить этот дом и спокойно уйти на пенсию, – 
попросил он. – Дайте нам возможность 
развиваться в это экономически сложное 
время! Центробанк опять повысил ставку, 
строительство вот-вот остановится.

И тут ситуацию спасла член градсо-
вета, директор творческой мастерской 
«Призма» Наталья Кан. Она отметила, 
что земельный участок очень трудный 
для проектирования. Но если учесть, 
что на сегодняшний день там разруха, 
развалины, неблагоустроенная терри-
тория и есть человек, готовый в нее 
вложиться, то проект можно одобрить 
с доработками.

Красивыи�  и дорогои�
Инициаторы строительства ЖК «Бу-

ревестник» также добились одобрения 
своего проекта, несмотря на, казалось 
бы, непреодолимые трудности. Две мно-
гоэтажки разместят по адресу: ул. Ана-
толия, 50 и 52, между проспектом Ком-
сомольским и улицей Горького.

Должно получиться очень красиво, ком-
фортно и дорого. Но член совета Вадим 
Ломакин испортил настроение коллегам, 
напомнив, что, в соответствии с градо-
строительным планом Барнаула, на этой 
территории предусмотрено спортивное 
сооружение.

– В свое время один из наших заказ-
чиков обратился за перераспределением 
свободных территорий, но ему было отка-
зано мэрией на том основании, что здесь 
должен размещаться спортивный объект. 
Хочется все-таки понять правила игры. 

Куда делся этот спортивный комплекс? 
Я неспроста спрашиваю. К нам обратились 
за разработкой проекта планировки для 
размещения жилых домов. А на этом месте 
по генплану школа предусмотрена, – со-
здал интригу Вадим Ломакин.

Председатель градсовета и первый 
вице-мэр Андрей Фёдоров сказал, что на 
этот вопрос ответ в настоящий момент не 
найти, но заказчик его ищет, предлагая 
различные альтернативы.

Не втиснули
А еще неделей раньше совет не стал 

согласовывать проект кирпичной девя-
тиэтажки по адресу: ул. Гущина, 150/18, 
вспомнив о протестах жителей соседних 
домов и найдя массу нарушений действую-
щих градостроительных норм.

Заказчик проекта – компания «Строи-
тель», а представлял его архитектор Павел 
Куркович.

Он отметил, что существующая застрой-
ка состоит из высотных жилых домов, 
достаточно плотно находящихся друг к 
другу. Девятиэтажка от одного дома будет 
стоять на расстоянии 17,2 метра, от дру-
гого – 15,1 метра. При этом, по утвержде-
нию докладчика, она не загораживает 
свет соседям и в самом доме требования 
по инсоляции соблюдены.

Архитектор сообщил, что участок, на 
котором планируется стройка, уже огоро-
жен. Но члены совета встретили проект 
в штыки. И многие из них указали на не-
достатки, главные из которых связаны со 
стесненными условиями строительства и 
эксплуатации. В результате эскиз откло-
нили без права переделки. Такого раньше, 
кажется, не случалось.

Николай ПОСТЫШЕВ

  ПОДРОБНОСТИ .

  НЕДВИЖИМОСТЬ .

«Не представляется  
возможным»

«Дайте закончить дом и уйти на пенсию!»

СПРАВКА
Согласно открытым данным, выручка АО «Кулунда-
консервмолоко» за прошлый год выросла на 5%,  
до 197,7 млн рублей; активы увеличились на 5%,  
до 66 млн рублей. При этом чистая прибыль снизи-
лась на 84%, до 439 тыс. рублей.

Вначале членам совета не понравился внешний 
вид здания, возникли претензии к расчету осве-
щенности. Кто-то усомнился в достаточности пар-
ковок. В результате проект отправили на доработ-
ку еще в 2023-м, а потом – в августе этого года. 

С третьей попытки проект по адресу: ул. Пушкина, 23, был утвержден.

БАРНАУЛБАРНАУЛ

Проходная завода скоро опустеет. На кулундинском предприятии делают очень вкусное масло.
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 Утерянное удостоверение, выданное МУП «Горэлектротранс» на 
имя Мусиной Евгении Владимировны, считать недействительным.

  ПРИЗНАНИЕ .

Третьи лица

На инвалидов, прожи-
вающих в специализиро-
ванном доме, навалились 
коммунальные проблемы.

О��� ��������
Дом на пр. Ленина в Рубцов-

ске – особенный, и живут в нем 
особенные люди – инвалиды-ко-
лясочники. Казалось бы, они 
должны быть окружены внима-
нием и заботой со всех сторон, а 
на деле их проживание в доме –
сплошная борьба с коммуналь-
ными проблемами.

Светлана Данильченко – лидер 
инициативной группы. Старшей 
по дому она называться не может, 
потому что здесь нет собствен-
ников и на собрании ее не вы-
бирали, но по сути она занима-
ется такой же работой: вникает 
в проблемы жителей, ведет бес-
конечную переписку с органами 
власти, выясняет отношения с 
управляющей компанией. Она 
точно знает, в каких квартирах 
течет потолок, где не работает 
канализация, что творится на 
придомовой территории.

«Н�� ���� ������»
По словам инвалидов, про-

живающих здесь с момента за-
селения в 2006 году, недостатки 
строительства дали о себе знать 
буквально спустя полгода.

Квартира Ирины Малаховой 
на пятом этаже. Капать на голову 
начало через несколько месяцев 
после заселения. Не одна комис-
сия побывала в доме, бригады 
несколько раз заделывали кры-

шу, менялись управляющие ком-
пании, а у Ирины Афанасьевны 
по-прежнему «плакали» потолки.

– Стою на кухне, а мне за ши-
ворот кап-кап, – рассказывает 
женщина. – Благо внучка в го-
сти пришла, поставила тазики. 
А на лоджии вообще нет смысла 
делать ремонт: как весна-осень 
или хороший дождик, все льется.

Ее сосед по этажу Александр 
Хоружев добавляет:

– Нам когда-то ответили, что 
в этой крыше конструктивный 
недостаток. Его обещали испра-
вить и по сей день исправляют. 
Я был на крыше, она сделана 
варварски, так же, как и весь 
этот дом. Кафель положен на 
неоштукатуренные стены, он 
и стал отваливаться от сыро-
сти. И я, инвалид, переделывал.
А после каждого сильного дождя 
потеки на потолке не успеваю 
замазывать.

Т����� �� ����� ��������
То, что вода с крыши заливает 

лоджии, жители связывают с 
конструктивом крыши и пола-
гают: будь она подлиннее, проб-
лема решится. Такое пожелание 
и высказали администрации 
города как собственнику нака-
нуне капитального ремонта, до 
которого в этом году дошло дело. 
Теперь гадают: будет увеличена 
площадь кровли, чтобы она при-
крывала лоджии и защищала 
их от стекающей воды, или нет.
А гадают, потому что никто их не 
информирует, они ведь не хозяе-
ва, а третьи лица, о чем им не 
устают напоминать во всех ин-
станциях. Но люди живут в этом 

доме, крыша течет, и они имеют 
право знать, что будет дальше, 
если не по букве закона, то хотя 
бы просто по-человечески.

В городском управлении ЖКХ 
в ответ на запрос редакции ска-
зали как отрезали: капремонт бу-
дет проводиться в соответствии 
с проектно-сметной докумен-
тацией, не пожелав уточнить, 
какие именно работы намечены.

«Страшную тайну» помогли 
раскрыть в Фонде капитального 
ремонта, пояснив, что в рамках 
выполнения строительно-мон-
тажных работ будут произведены 
замена непригодных для эксплуа-
тации элементов стропильной 
системы, устройство гидроизоля-
ционной пленки, полная замена 
обрешетки, частичный ремонт 
вентиляционных шахт, замена 
покрытия крыши на оцинко-
ванный профилируемый лист. 
Также будут смонтированы 
ограждение, водосточная систе-
ма, система снегозадержания.

О�������� �� ������
Еще одна беда обрушилась 

на проживающих как снег на 
голову летом. Именно за летние 
месяцы они получили начисле-
ния за отопление.

– У нас весной наступил срок 
поверки общедомовых приборов 
учета тепла. Но никто из адми-
нистрации не удосужился их 
посмотреть, – рассказывает Свет-
лана Данильченко. – Я увидела, 
что идет одинаковый платеж, за-
подозрила неладное и связалась 
с СГК. Там пояснили, что наш 
счетчик снят с коммерческого 
учета. Нам два месяца начисля-

ли по среднему потреблению, а 
затем стали по нормативу, в этом 
случае платить надо 12 месяцев 
в году. Хотя наша управляющая 
компания вполне могла успеть 
решить вопрос вовремя. После 
обращения в край на имя губер-
натора администрация сделала 
ремонт и поверку счетчика, но 
перерасчет мы так и не увидели.

Не получая услуги по отопле-
нию, летом жители платили за 
нее свыше трех тысяч рублей 
в месяц. Пенсия у инвалидов 
около 20 тысяч, а квартплата
9–10 тысяч, ведь квартиры боль-
шие. Есть, конечно, субсидии, 
но они покрывают лишь треть 
коммунальных расходов, потому 
что вместе с ними проживают 
члены семей, которые не поль-
зуются льготами. Не платить 
жильцы не могут, ведь тогда 
не будут получать компенсации.

П��������̈� –
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Чтобы добиться перерасче-
та, инвалиды вынуждены обра-
титься в прокуратуру, чтобы она 
выступила от их имени в суде. 
Надзорное ведомство подготови-
ло иски, в которых ответчиками 
значатся администрация Рубцов-
ска и управляющая компания 
«Калина». В документе сказано, 
что администрация и управляю-
щая организация в нарушение 
законодательства не обеспечили 
своевременный ремонт общедо-
мового прибора учета, а также 
ввод его в эксплуатацию в тече-
ние трех расчетных перио дов. 
В итоге жильцы понесли убыт-
ки «в виде несения расходов по 

оплате услуги теплоснабжения 
в период ее фактического не-
оказания».

Прокурор просит суд при-
знать незаконным бездействие 
администрации и УК «Калина» и 
взыскать с ответчиков убытки в 
пользу жильцов – суммы у всех 
разные.

Пока не состоялось ни одного 
судебного заседания и деньги не 
возвращены.

П�������� � ��������
За полгода, которые истекли с 

момента принятия дома во вре-
менное управление УК «Калина», 
у жильцов накопилось немало 
претензий к ней. Заросли травы 
во дворе, блохи в подвале, под-
топление канализационными 
стоками.

– За содержание жилья пла-
тим 23 рубля с квадратного ме-
тра, у меня получается 1600, –
говорит Светлана Данильчен-
ко. – И за эти деньги ничего не 
имеем права попросить. Траву, 
оказывается, положено косить 
раз в сезон, и неважно, как она 
растет. А дети-аллергики зады-
хаются.

Совсем невмоготу стало, когда 
подвалы залили канализаци-
онные стоки. На первом этаже 
невозможно было находиться 
в квартирах, а там живут дети 
с тяжелыми формами ДЦП. Их 
увозили к родственникам, у кого 
была возможность. Жижу отка-
чали аварийные службы, но с тех 
пор жильцы ежедневно ходят и 
проверяют: течет или не течет, 
чтобы не допустить накопления 
большого объема стоков. Подтоп-

ления, по их словам, происходят 
регулярно раз в несколько дней. 
Обитатели считают, что дело в 
неисправной канализационной 
системе.

������� � �������
У директора УК «Калина» На-

тальи Белоусовой другое мне-
ние. Она считает жалобы не-
обоснованными и видит корень 
проблемы в том, что жильцы 
используют сантехнику не по 
назначению:

– Огорчает отношение жите-
лей к этому дому как ко времен-
ному жилью. Далеко оттуда не 
отъезжают ни аварийная служ-
ба, ни водоканал, потому что в 
унитаз выбрасывают все подряд, 
начиная от пеленок и заканчи-
вая картофельными очистками, 
хотя есть мусоропровод. Затопле-
ние подвала было один раз, мы 
приняли меры по откачке воды, 
провели дезинфекцию. Забивает-
ся канализационная труба, даль-
ше идет магистраль до колодца 
и забивается всеми вещами, ко-
торые не должны туда попадать. 
Мы даже вынуждены были раз-
весить объявления и просить 
использовать сантехнику по 
назначению. Другой причины 
быть не может, потому что все 
коммуникации новые.

Пока конструктивного разго-
вора жителей дома, собственни-
ка и управленцев не получается, 
а жаль. Разве так уж трудно вы-
слушать и понять людей с огра-
ниченными возможностями, 
хоть они и «третьи лица»?

Людмила МАКОВЕЦКАЯ 
(фото автора)

Особенный дом в Рубцовске. Александр Хоружев устал замазывать потеки.

Летние счета за отопление поразили жильцов.

  СИТУАЦИЯ .

РЕКЛАМА «АП», УЛ. КОРОЛЕНКО, 105, 5 ЭТАЖ, 501 КАБ. ТЕЛ. 63-34-78.

  ДАТА .

(Начало на 1 стр.)
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В этот день министр здравоохране-

ния провел ряд встреч, поучаствовал в 
нескольких мероприятиях. В первой 
половине дня он выступил на засе-
дании Ассоциации «Совет ректоров 
медицинских и фармацевтических 
высших учебных заведений» в АГМУ. 
Кроме того, он ознакомился с работой 
Федерального центра травматологии, 
ортопедии и эндопротезирования 
Минздрава России в Барнауле. Миха-
ил Мурашко отметил, что заседание 
Ассоциации Совета ректоров в Бар-
науле является знаковым событием 
в сфере медицинского образования. 
На мероприятии обсуждали вопросы, 
связанные с трансформацией системы 
медицинского образования. Затронули 
также проблемы поддержки медвузов –
в перспективе ряд национальных про-
ектов будет требовать дополнительной 
подготовки персонала. Это касается и 
экстренной помощи, и направлений 
по сахарному диабету, онкологии.

– Медицинские вузы не должны 
остаться в стороне, и переподготовка 
будет осуществляться с их участием, –
подчеркнул глава федерального ве-
домства.

На коротком пресс-подходе он отме-
тил, что Алтайский государственный 
медицинский университет – опорное 
учреждением для нескольких регионов. 

Ежегодно растет количество студентов, 
в этом году цифра достигла 7 тысяч.

– Университет является одним из 
старейших вузов и заслужил уважение 
в стране и за рубежом. У него хоро-
шие перспективы, сильная профес-
сорско-преподавательская команда. 
Рассчитываем, что будут и прорывные 
научные решения, – сказал он.

Министр здравоохранения так-
же дал картину востребованности 
медвузов по стране в целом.

– В этом году более 35 тысяч чело-
век зачислены в медицинские вузы, 
конкурс по сравнению с 2023 годом 

возрос и составил 13 человек на ме-
сто. Дополнительно выделено 1,7 ты-
сячи бюджетных мест. Мы видим, 
что заинтересованность в поступле-
нии на медицинскую специальность 
есть. Это подтверждается баллами 
на конкурсные места: в этом году 
средний балл оказался на два пунк-
та выше. Подготовка абитуриентов 
улучшается, и мы рады видеть, что 
интерес к нашей специальности еже-
годно возрастает, – рассказал Михаил 
Мурашко.

Он также обратил внимание на то, 
что выросло число обучающихся из-за

рубежа, которые получают медицин-
ское образование в Российской Феде-
рации.

Министр отметил, что в решении 
вопросов медицинского образова-
ния необходимо руководствоваться 
принципами стандартизации. Это 
ключ к формированию качествен-
ных знаний у медиков. Важным 
является внедрение в программы 
подготовки студентов современ-
ных подходов. Врач должен вла-
деть вопросами маршрутизации, 
телемедицины, и это уже сегодня 
должно быть нормой для подготовки 

специалистов. Основополагающим 
для современного медицинского 
образования является практико-
ориентированный подход. Он также 
добавил, что врач должен обладать 
всесторонними знаниями.

– Очень важно уделять внимание 
подготовке в целом: социальной адап-
тации, культурным вопросам. Для 
врача это также та жизнь, которой он 
живет, он должен быть всесторонне 
развит, – сказал Михаил Мурашко.

Татьяна КОЧЕТЫГОВА,
Олег БОГДАНОВ

(фото)

Дорогой доктор,
примите поздравления!

КСТАТИ
Многоквартирный жилой пятиэтаж-
ный дом на пр. Ленина, 68, введен в экс-
плуатацию в 2005 году, в нем 56 жилых 
помещений. Собственником дома явля-
ется муниципалитет. Дом находится 
под временным управлением ООО «УК 
«Калина».

  КРАТКО .
Дыни съела муха

Россельхознадзор обратился в Министерство  
сельского хозяйства Казахстана с просьбой при-
остановить с 7 октября выдачу фитосанитар-
ных сертификатов на свежие дыни и, соответ-
ственно, их ввоз в РФ.

Как уточнили в ведомстве, это решение принято в свя-
зи с неоднократными выявлениями в казахстанских ды-
нях карантинного объекта – дынной мухи (Myiopardalis 
pardalina (Bigot)).

Данный вредитель является карантинным для стран – 
членов ЕЭС. Он поражает культуры семейства тыквенных, 
таких как дыня, арбуз, огурец, тыква и другие.

Потенциальный экономический ущерб от его распро-
странения может составить более 250 млн рублей.

В 2024 году заметно увеличился грузопоток импортируе-
мой из Казахстана подкарантинной плодоовощной продук-
ции. При этом более 17% от общего объема приходится на 
свежие дыни.

Татьяна ПЕРВОВА

ВОДИТЕЛЬКУРЬЕР
С ЛИЧНЫМ АВТОМОБИЛЕМ

Работа в первой половине дня,
с понедельника по пятницу

Обращаться по телефону  63-46-85

В редакцию газеты требуется:
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«В борьбе за умы, 
сердца и души»

(Начало на 1 стр.)

Она уверена, что каждый в этой профессии должен 
понимать, как выстраивать отношения с детьми, их 
родителями, уметь взаимодействовать с коллегами. «Те, 
кто сегодня осознанно выбрал учительство в качестве 
своего призвания, мало чем отличаются от своих стар-
ших товарищей. Все мы разделяем базовые ценности, 
которые передаем ученикам», – добавляет Светлана 
Романенко.

П��� �� �� ������
На сцену выходили и самые преданные своей про-

фессии – педагоги со стажем. С высоты своего опыта 
они уверяют: случайные люди в эту профессию не при-
ходят. Валентина Рыбицкая преподает физику в школе 
уже 43 года. Много лет назад окончила профильный 
факультет Алтайского государственного университета. 
«Наш выпуск один из немногих тогда распределили 
на работу в сферу образования. Думала, что надолго в 
преподавании не задержусь. Но судьба распорядилась 
иначе», – говорит она. Уже в четвертый раз алтайский 
педагог – в списках лучших учителей России.

– В этом году впервые моя воспитанница сдала еди-
ный государственный экзамен на высший балл. Она 
поступила на физический факультет МГУ. Есть среди 
подопечных и те, кто участвовал в международных 
конкурсах и конференциях, получил высокие награ-
ды, – говорит Рыбицкая. – Я возглавляю краевое мето-
дическое объединение учителей физики. Регулярно 
с коллегами проводим вебинары, консультации, где 
делимся своим опытом.

Все в ее семье связали свою жизнь с наукой о зако-
номерностях окружающего мира. «Мой муж и двое 
детей тоже физики. Старшая дочь работает в Институте 
ядерной физики в новосибирском Академгородке. 
Внук учится в старших классах и тоже хочет пойти по 
стопам старших», – добавляет она.

�������  ����
За первые успехи в нелегком труде педагога наградили 

и молодых специалистов. Среди них – те, кто, несмотря 
на скромный стаж работы, уже стали победителями 
профессиональных конкурсов, форумов и начали при-
менять инновационные разработки на практике.

– Я в педагогике четыре года, два из них работала 
простым воспитателем. Тогда у меня было в среднем 
около 25 воспитанников. Выбрала эту профессию, по-
тому что с детства мечтала работать с детьми, – говорит 
Виктория Малетина, старший воспитатель барнауль-
ского детского сада № 239. – Ребятишки – чистый лист, 
в них мы вкладываем свою душу. Поэтому очень важно, 
как мы с ними общаемся, о чем говорим. При всем 
этом самая сложная часть работы – с родителями. Им 
зачастую бывает сложнее объяснить какие-то нюансы.

Виктория говорит, что все трудности отходят на 
второй план, когда мамы и папы малышей говорят 
слова благодарности. «И тогда даже самый хмурый 
день становится теплым и солнечным. Ведь ты пони-
маешь, что твоя работа кому-то нужна и полезна», –
добавляет она.

Юлия МИХЕЙЛИС
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».Владимир Оскрётков с внучкой Екатериной.Михаил Мурашко вручил награды преподавателям.
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Команда Алтайского края де-
бютировала в Студенческой 
лиге РЖД. Это высший диви-
зион Ассоциации студенче-
ского баскетбола. Игры пер-
вого тура прошли в Барнауле
5 и 6 октября. За сборную на-
шего региона, БК «Алтай», 
выступали студенты Алт-
ГПУ, АлтГУ, лучшие игроки 
детско-юношеской команды 
«Алтайбаскет» и молодые та-
ланты алтайского флагмана 
– БК «Барнаул», для которого 
студенческая сборная станет 
фарм-клубом.

В���� �� ��������
Зрители, заполонившие все свобод-

ное пространство спортивно-оздоро-
вительного комплекса АлтГПУ вокруг 
площадки и на балконе, конечно же, 
ждали победы. Но дебютный матч 
в Студлиге РЖД для «Алтая» вышел 
скорее обучающим. В первой четвер-
ти сыгранная, опытная по студенче-
ским меркам команда «Тверь-Политех» 
быстро заработала преимущество в 
районе 10 очков. «Алтай» плохо реа-
лизовывал свои броски – совсем не 
хотел мяч залетать в кольцо. Эта про-
блема преследовала наших студентов 
до конца встречи. К ее экватору табло 
показывало 39:22 в пользу гостей.

– Было тяжело. Первую половину мы 
притирались к ритму игры, искали 
какие-то связи на площадке. Вторая 
половина мне больше понравилась, 
показали хороший баскетбол, – ре-
зюмирует тренер «Алтая» Максим 
Бугунов.

Третья десятиминутка прошла в 
равной борьбе, и «Тверь» сохранила 
17-очковое преимущество, а в фи-
нальной четверти сборная студентов 
Алтайского края даже немного подо-
бралась к сопернику. Итоговый счет 
– 57:70. Больше всего очков команде 
принесли Александр Бойков и Дми-
трий Айрих (13 и 12 соответственно), 
молниеносными проходами в трех-
секундную зону с хорошей реализа-
цией запомнился капитан команды 
Владислав Мирошниченко. Со знаком 
минус отличился центровой Миха-
ил Лучкин – всего три попадания за 
игру. Но звездный час Михаила ждал 
следующего дня.

П���������� � �������
����������

Барнаульские болельщики не унывали 
даже при таком доминировании гостей. 
Свободных мест не было до последних 
секунд игры. И после финальной сирены, 
несмотря на поражение алтайской коман-
ды, в зале чувствовалось праздничное 
настроение. Максим Бугунов отметил, 
что впервые в своей тренерской карьере 
встретил такой ажиотаж. Похвалил мест-
ных зрителей и тренер «Твери-Политеха» 
Руслан Старков:

– Игра была достойна начала турнира. 
Ощущения, как будто мы находимся 
в спортивной атмосфере настоящего 
олимпийского матча.

Советник министра спорта и вице-пре-
зидент Алтайской федерации баскетбола 
Михаил Панфилов, конечно, огорчился 
поражению, но выразил уверенность в 
том, что ничего страшного не произошло:

– Мы четко понимаем, что зашли в 
эту лигу впервые, тем более это высший 

студенческий дивизион. Понятно, что 
чудес не бывает. Завтра вообще играем 
с чемпионом. Поэтому нужно настраи-
ваться, что будет трудно. Настроение 
рабочее и у команды, и у нас. Начало 
положено, будем двигаться дальше.
У нас нет задачи эту лигу выиграть. По 
крайней мере, пока. Главная задача – 
растить резерв в основную команду.

В��̈-���� ������ ������
После поражения от гостей из Твери 

игра с подмосковной МГАФК не предве-
щала ничего хорошего. Все-таки команда 
из Малаховки – шестикратный чемпион 
АСБ и действующий победитель Студен-
ческой лиги РЖД. МГАФК выигрывает 
турнир уже восемь лет подряд. Но ал-
тайские дебютанты не посмотрели на 
былые заслуги соперника.

В этот раз подопечные Максима Бу-
гунова сражались с гостями с самого 
старта. Вся игра проходила без особых 
перевесов в чью-либо сторону, соперни-

ки разменивались точными бросками 
и ошибками. Максимальный отрыв, 
которого гости смогли достичь в тре-
тьей четверти, составил семь очков при 
счете 49:42. Но «Алтай» успел закрыть 
отставание до начала последнего игро-
вого отрезка. Константин Меленцов 
реализовал два штрафных броска и 
заработал еще два очка с игры, скорост-
ной Владислав Мирошниченко под-
хватил потерянный соперником мяч 
и доставил его в кольцо. Окончательно 
нивелировал отрыв Виктор Зиганшин, 
наказавший МГАФК за пять команд-
ных фолов. Конец третьей четверти, 
счет – 50:50. «Все начинается сначала», 
– отмечает комментатор официальной 
трансляции Роман Лымарев.

Лучшие игроки «Алтая» в матче с 
МГАФК особенно проявили себя, когда 
играть оставалось меньше трех минут. 
Сначала при счете 59:59 «трешку» забра-
сывает Константин Меленцов, затем фол 
на себе провоцирует Матвей Попов. Реа-
лизует оба броска. И в заключение под 

взрыв аплодисментов Михаил Лучкин 
точным трехочковым броском хоронит 
шансы гостей на победу. За оставшиеся 
40 секунд встречи МГАФК смогла оты-
грать лишь один балл. 69:62 – сенсаци-
онная победа Алтайского края!

– На сегодняшнюю игру шли со пони-
манием ее сложности. Команда МГАФК 
– сильный и сплоченный коллектив с 
большим опытом участия в лиге РЖД. 
Но мы хорошо сработали в защите, смог-
ли стабильно реализовывать броски 
и не сбавили темпа игры на протяже-
нии всего матча. Особенно радует, что 
в последней четверти мы собрались с 
силами и сделали победный рывок по 
очкам. В будущем нужно сделать упор на 
борьбу на щите и увеличение процента 
реализации бросков. Эта игра показа-
ла нам результат, которого мы можем 
достичь, если будем работать так же 
слаженно, подходить к игре с холодной 
головой и стремиться показать краси-
вый баскетбол, – подвел итог встречи 
Михаил Лучкин.

Учредители: Правительство Алтайского края, Алтайское 
краевое Законодательное Собрание и краевое государственное 

унитарное предприятие газета «Алтайская правда».

Главный редактор:  Г.Г. РООР
Шеф-редактор: О.Г. КУПЧИНСКИИ�
Редакционная коллегия:
О.Ф. ИВАНОВА, О.В. АНТОНОВ,
Е.Д. НАЛИМОВ, Т.А. ПОПОВА,
Е.А. ШУМИЛОВ, К.Е. ШИРЯЕВА,
Л.Г. КАРПОВА.

Адрес редакции и издателя: 656043, 
Алтаи� скии�  краи� , г. Барнаул, ул. Короленко, 105.  
Саи� т: www.ap22.ru. E-mail: mail@ap22.ru 
Телефоны: 35-46-85, 35-31-44 (факс) – приемная; 
63-34-78 – отдел рекламы (reklama22@ap22.ru);
63-37-17 – отдел  подписки и распространения газеты; 
63-52-17 – информационныи�  портал.

Наш расчетный счет: 
Алтаи� ское отделение 
№ 8644 ПАО Сбербанк 
р/с 40602810502000000013,
к/с 30101810200000000604, 
БИК 040173604, ИНН 2225003653,
КПП 222501001

Газета выходит во вторник, среду, четверг,  
пятницу, субботу. 
Общии�  тираж – 18 962 экз.
Индекс П0300 (73652 – льготныи�). 
Тираж – 18 598 экз. 
Индекс П0303 (с официальными документами). 
Тираж – 364 экз. Заказ № 8982. Свободная цена.

 Отпечатано в ООО «Издательско-полиграфическое предприятие 
«Алтаи� », 656043, Алтаи� скии�  краи� , г. Барнаул, ул. Короленко, 105. 

Газета зарегистрирована Управлением Федеральнои�  службы по надзору в сфере связи , информационных технологии�
и массовых коммуникации�  по Алтаи� скому краю и Республике Алтаи� . Регистрационныи�  номер ПИ № ТУ 22-00678 от 11 мая 2017 г.

ТЕЛЕФОНЫ СОБСТВЕННЫХ КОРРЕСПОНДЕНТОВ:
БИЙСК – П.П. Сидоренко – 8-960-943-4187
ЗАРИНСК – К.В. Литвинова – 8-923-167-7068
КАМЕНЬНАОБИ – Н.Н. Исаева – 8-906-946-4433
РУБЦОВСК  –  Л.В. Маковецкая –  8-923-651-7691 
СЛАВГОРОД  – С.В. Демкина – 8-923-654-3885

Открытые краевые соревно-
вания по летнему биатлону 
памяти Николая Гаврилова 
прошли в Барнауле 5 и 6 ок-
тября.

Г���� «��������»
Ярким солнцем, как бы напоминаю-

щим о том, что еще рановато доставать 
лыжи, встретил лыжно-биатлонный 
комплекс АУОР участников соревно-
ваний. Алтайские биатлонисты тра-
диционно выбирают октябрьские вы-
ходные, чтобы подвести итоги летней 
подготовки и почтить память Николая 
Гаврилова. Работая в Алтайском учи-
лище олимпийского резерва со дня 
его основания, в 1980-е он подготовил 
первых мастеров спорта по биатлону 
в регионе.

Сейчас в Алтайском крае 25 стреля-
ющих лыжников, удостоенных этого 
звания. Последней в ноябре прошлого 
года звание  мастера спорта присвоили 
Екатерине Люлиной. На параде откры-
тия мемориала Гаврилина спортсмен-
ка АУОР наконец получила свой значок 
и удостоверение. Но последовавший за 
награждением старт у Кати не слиш-
ком удался: семь промахов и третье 
место среди юниорок. Впереди тоже 
мастера спорта – Дарья Тафинцева и 
Екатерина Копырина. Как это всегда 
бывает в индивидуальных гонках, где 
за каждый промах ко времени пре-
одоления дистанции прибавляется 
минута, все решила стрельба. У Та-
финцевой пять неточных выстрелов, 
у Копыриной – четыре.

– Конкуренции я здесь не почув-
ствовала. Бежала для себя, потому 
что мы недавно приехали с первен-
ства России и я не видела смысла 

выкладываться на 100 %. Все силы 
остались там, – призналась Екате-
рина Копырина.

«Н���̈�, �������, �����»
Председатель краевой Федерации 

биатлона Сергей Тарасов, вниматель-
но наблюдавший за стрельбой ребят, 
подвел краткий итог летнего сезона:

– Все юниорские команды и две 
юношеские приехали с первенства 
России. Были и неплохие результаты, 
но в основном, я считаю, старты не 
совсем удачные. Есть над чем рабо-
тать, постараемся исправить ошибки 
и в стрельбе, и в функциональной 
подготовке, чтобы зимой выглядеть 
достойно.

У юношей большинство призовых 
мест в роллерной гонке забрали го-
сти из Новосибирской области. Из 
алтайских биатлонистов вклинить-
ся в призовую тройку смог только 
Илья Бессонов, также вернувшийся 
с первенства страны, где в индиви-
дуальной гонке он занял 10-е место 

с четырьмя промахами. Здесь – на 
один больше.

– Ходом было вроде бы и легко, а 
вроде бы и тяжело, – не может опре-
делиться Илья. – В стрельбе чисто 
мои ошибки: на «стойке» последней 
поторопился, первую «лежку» дыха-
нием не так отработал.

Победил в этой возрастной группе 
(17–18 лет) Павел Попов, представля-
ющий СШОР по биатлону Новоси-
бирской области. У Павла лучшая 
стрельба дня – один промах. И тот 
сделан самым первым из двадцати 
выстрелов. Победитель с легкостью 
поделился секретом качественной 
стрельбы:

– Как говорит мой тренер: «Навел, 
удержал, нажал». Нужно двигаться с 
этим правилом, прислушиваться к 
своему тренеру, и стрельба пойдет.

С���������� �� ������
Пожалуй, сильнее всех второго 

соревновательного дня ждал Платон 
Егоров. После «индивидуалки», где 

он допустил семь промахов и стал 
пятым, в спринте с двумя огневыми 
рубежами Егоров одержал победу, 
оставив позади двух новосибирцев.

– Кросс – это моя стихия. Я очень 
хорошо бегаю кроссовые дистанции. 
Наверное, это от природы, – считает 
Платон.

У юношей помладше алтайско-но-
восибирское противостояние в крос-
се тоже завершилось победой хозяев 
трассы. Евгения Беспаликова к гонке 
на лыжероллерах в первый день не 
допустили – он 2010 года рождения, а 
в младшей возрастной группе ребята 
2008 и 2009 годов. Но более короткий 
спринт бежать разрешили. Женя 
этим шансом с успехом воспользовал-
ся, на полминуты опередив второе 
место. Причем для Беспаликова это 
была первая гонка не с пневматиче-
ской винтовкой, а с «мелкашкой».

– Сегодня стрельба нормальная 
была, на «стойке» всего один, а на 
«лежке» ноль. Я не ожидал от себя 
такого. Сделал всего лишь семь тре-
нировок с боевой винтовкой.

  БАСКЕТБОЛ .

Когда «3» – это отлично

В ожидании снега
  БИАТЛОН .

  АНОНС .
Повторим результат?

Барнаульское «Динамо» проведет предпо-
следний матч сезона в первенстве России по 
футболу среди команд Второй лиги.

В Группе 4 «Дивизиона Б» на своем поле бело-го-
лубые встретятся с казанским «Соколом». После 
24 игр команда из столицы Татарстана занимает 
3-е место, у нее 42 очка. «Динамо-Барнаул» на-
ходится на 11-м месте (23 очка). Когда команды 
играли друг с другом в первом круге, динамовцы 
одержали волевую победу со счетом 2:1.

Матч состоится в субботу, 12 октября, на стади-
оне «Динамо» (Барнаул, ул. Никитина, 55). Начало 
в 15.00, стоимость входного билета – 200 рублей.

Также в субботу состоятся финальные пое-
динки краевых соревнований по боксу на призы 
СШОР «Алтайский ринг» (ул. Ползунова, 57а). В 
турнире примут участие боксеры 2009–2010 года
рождения. Спортсмены разыграют награды
в 13 весовых категориях – от 46 до 80+ кг. Це-
ремония открытия соревнований состоится
10 октября в 17.00, в этот же день с 14.00 начнутся 
предварительные бои. Полуфиналы пройдут 11 
октября, начало в 12.00, финалы 12 октября с 11.00.

Уверенный старт
сезона

Юлия Жданова и Кирилл Шаповалов 
выиграли бронзовые награды юниорско-
го турнира саблистов в Арзамасе.

В Нижегородской области 6 октября за-
вершились Всероссийские соревнования 
по фехтованию на саблях среди юниоров и 
юниорок. Призерами соревнований стали 
лидеры алтайской школы сабли Кирилл 
Шаповалов (тренер Валериан Феоктистов) и 
Юлия Жданова (тренер Данил Бубенчиков), 
спортсмены Краевой СШОР и регионального 
Центра спортивной подготовки.

И Кириллу, и Юлии не хватило одного 
шага до финалов. Жданова в полуфинале 
уступила Марьяне Ермиловой из Санкт-Пе-
тербурга (9:15), которая затем выиграла тур-
нир, оказавшись сильнее москвички Поли-
ны Мишакиной. А Шаповалов еще в более 
упорном поединке всего один удар проиграл 
Ярославу Борисову из Пензы – 14:15. Побе-
дителем соревнований стал представитель 
Новосибирской области Илья Костюков, не 
оставивший Борисову шансов в финале (15:7).

Слегка
расслабились

Барнаульский «Университет» дважды 
обыграл «Тархан» из Стерлитамака в до-
машних матчах третьего тура предва-
рительного этапа чемпионата России по 
волейболу среди мужских команд Высшей 
лиги «А». Игры состоялись 5 и 6 октября 
в СК «Победа».

Начало первого матча прошло в равной 
борьбе, но ближе к середине «Университет» 
начал наращивать преимущество и уверенно 
довел сет до победы – 25:17. Вторая партия 
стала для барнаульцев более тяжелой, гости 
выходили вперед, но «студенты» все же сло-
мили их сопротивление – 25:21. Поначалу 
игра удачно складывалась для барнаульцев 
и в третьем игровом отрезке – 15:10. Тренер-
ский штаб «Университета» произвел двой-
ную замену: вместо Косяка и Митрясова на 
площадке появились Никита Шалдыбин и 
Эдуард Тракалюк. Хозяева расслабились, 
чем и воспользовался соперник. Чем мень-
ше становилось преимущество, тем хуже 
клеилась игра у «студентов». Команда из 
Стерлитамака выиграла третий сет – 25:22. 
На старте четвертой партии «Университет» 
заработал преимущество в шесть очков и 
уверенно довел матч до победы – 25:14 и 3:1.

Ответная встреча получилась более на-
пряженной, а судьба матча решилась в пятой 
партии. В стартовом сете сильнее были хозя-
ева (29:27), во втором – гости (25:23). Третью 
партию уверенно выиграли барнаульцы – 
25:17, но в четвертом сете игроки «Тархана» 
перевели игру на тай-брейк – 27:25. В укоро-
ченной партии «студенты» отыгрались со 
счета 3:6, а в конце сета, в игре «больше-мень-
ше», добыли третью победу подряд – 19:17.

Большая
неожиданность

Савелий Савлуков завершил спортив-
ную карьеру. Об этом сообщили 5 октября 
сразу несколько ведущих спортивных 
порталов страны со ссылкой на заявление 
спортсмена в социальной сети.

«Официально заявляю, что моя карьера спор-
тсмена закончена. Спасибо всем, кто болел и 
поддерживал меня на протяжении всего вре-
мени», – написал Савлуков в социальной сети.

Савелию 24 года. Барнаулец – подопеч-
ный заслуженного тренера России Сергея 
Клевцова, чемпион России 2023 года в беге 
на 400 метров, в январе на соревнованиях 
«Рождественские старты» в Екатеринбурге 
установил рекорд Европы в беге на 600 ме-
тров в помещении (1 минута 15,09 секунды). 
В июне на Играх БРИКС в Казани вновь стал 
победителем в беге на круг.

С лидерами
тяжеловато

Завершилась домашняя серия ХК «Ди-
намо-Алтай» из четырех игр. Из восьми 
возможных очков барнаульцы взяли 
только два, одержав победу над столич-
ным «Юнисоном» и проиграв три матча 
командам из лидирующей группы.

В первом матче этой серии 30 сентября с 
единоличным на тот момент лидером ВХЛ, 
столичной «Звездой», динамовцы уступили 
крупно (1:4), хотя сами открыли счет уже на 
второй минуте встречи. Вторую московскую 
команду «Динамо-Алтай» победил 2 октября 
со счетом 3:2. К моменту игры с «Динамо 
СПБ» 4 октября именно дружина из Северной 
столицы возглавляла турнирную таблицу. 
Барнаульцы удерживали безголевую ничью 
до последних четырех минут встречи, но 
питерцы все-таки забросили одну шайбу 
– 0:1. Игру со «СКА-Нева» 6 октября хозяева 
начали бодро, уже на 4-й минуте распечатав 
ворота армейцев. Но на этом результативные 
действия «Динамо-Алтая» закончились, а 
матч завершился со счетом 1:3.

  ПАНОРАМА .
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Первая игра сезона-2024/25 Fonbet 
Суперлиги РФБ пройдет в СК «Победа»
16 октября. Количество абонементов огра-
ниченно, их можно приобрести до 19 октя-
бря в индивидуальном порядке по предва-
рительному согласованию с пресс-атташе 
клуба Романом Лымаревым (8-961-232-3974).
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Михаил Кайзер (№ 27) в попытке выиграть подбор.

Болельщики располагались прямо у края площадки.

Индивидуальная гонка включает в себя две «лежки» и две «стойки».

Материалы страницы подготовил
Андрей БОБРОВ
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